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Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 3565. A 

Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo em Reunião 

Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente saudou a todos os 

presentes, e declarou aberta a Sessão de nº 2006. Verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ALEXANDRE DOS SANTOS, 

CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIANI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, MARLI 

HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI.  Logo a seguir foi 

apreciada a Ata de nº 2005 do dia 04 de novembro, a qual foi aprovada por todos os vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: E-mail do CRAS, convidando para o 2º Seminário Municipal de 

Fortalecimento para a Rede de Proteção às mulheres em situação de violência, no dia 21/11 a partir das 8h 

no CDL. Of. Circular DCF nº 50/2024 – Tribunal de Contas do Estado – assunto: identificação de 

logradouros e numeração de domicílios no Município. Of. 105/2024 do Conselho Tutelar informando a 

atual situação e solicitando a convocação de suplente para substituir a conselheira Lidia Isolde Bervian 

Barreto e também a capacitação da ferramenta Sípia. Of. Gab. nº 249/2024 que encaminha para 

apreciação os projetos de lei nº 59 e 60/2024. Of. Gab. nº 251/2024 em resposta ao ofício nº 273/2024. 

Of. Gab. nº 252/2024 em resposta ao ofício 252 sobre as vagas rotativas na cidade. Of. Gab. nº 254/2024 

em resposta ao ofício 268/2024 sobre a cobertura do espaço de eventos no núcleo de casas enxaimel. 

Ofício nº 003/2024 do Consepro em resposta ao ofício 302/2024 referente vazamento de vídeo. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: ALEXANDRE solicita: 1 - Ofício parabenizando a rádio 88.7 FM pelos seus 25 anos 

e agradecer por escolher a cidade de Ivoti para comemorar essa data com a maravilhosa festa com bandas 

renomadas em evento gratuito para população! IVANIR solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando 

melhorias urgentes na cabeceira da ponte do Bom pastor, tem um degrau do lado do Harmonia, e dá um 

impacto sempre no carro. MARLI solicita: 1 – Ofício para RGE solicitando a instalação de rede de baixa 

tensão no trecho que fica entre a Rua Bento Gonçalves (próximo ao Fórum) até o término da rua até o 

começo da Rua São José. 2- Ofício para a Secretaria de Educação do RS e para Coordenadoria da 02 

CRE, reforçando o pedido feito através do ofício 023/2024 de 29/02/2024, para rever a questão do ensino 

médio na Escola de Educação Básica Professor Mathias Schutz, permitindo a inscrição de novos alunos, 

uma vez que no momento não são permitidas novas matrículas. 3 - Ofício ao DAER reforçando o pedido 

feito através do ofício 256/2024 de 25/09, solicitando a instalação de um redutor de velocidade em frente à 

Igreja Evangélica Assembleia de Deus, na Avenida Capivara, e caso o DAER não consiga fazer o serviço 

que autorize o Município a fazê-lo. 

TRIBUNA LIVRE: DIRETOR DA AUTARQUIA, Adriano Graeff que veio a convite do Legislativo, 

iniciou respondendo sobre o fornecimento irregular de água no Bairro Jardim Buhler, que está dividido em 

três setores, iniciando na Avenida Capivara na parte norte e vai até a Rua Graça Aranha e Goetz, um 

bairro bastante grande. Esse bairro é atendido por três setores diferentes, sendo um ligado ao reservatório 

da Rua Maquiné (que tem apresentado menos problemas), o outro setor está ligado a uma adutora, e 

sempre que tem manutenção, limpeza de reservatório, falta de energia (Henrique Dias) o mesmo acaba 

desabastecendo rapidamente. O terceiro setor é abastecido pelo reservatório que fica no alto da Rua Dois  
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Irmãos. Adriano comentou que de início, no local tinha constante falta de água ao longo dos anos, 

ocasionada pelo aumento do consumo... Adriano falou que o problema já foi identificado anteriormente, 

mas por falta de prioridade o mesmo foi sendo adiado, mas que vai trabalhar para resolver o problema.... 

Após as considerações do Adriano, o Presidente abriu a palavra aos Vereadores. Satoshi disse que 

constantemente ouve sobre a questão da pressão da água daquela região (citada pelo Adriano), onde se 

tenta aumentar a pressão e acaba estourando na parte mais baixa. Satoshi perguntou se não seria o caso de 

colocar mais uma caixa ali... Adriano respondeu dizendo que já tem várias caixas ali, o que precisa no 

local é substituir a rede da adutora e conectar ao reservatório já existente na Maquiné... O Vereador 

Cleiton também fez suas considerações e disse que inclusive esclareceu dúvidas pessoalmente com o 

Adriano referente troca de tubulação, etc.…Fabiane e Alexandre também fizeram suas considerações. A 

Vereadora Marli acredita que a secretaria do Adriano é uma das que mais exige, uma vez que abastece 

todas as residências. Marli perguntou se existe alguma previsão de falta de água neste verão. Adriano 

falou que a autarquia está trabalhando para isso (controlar a pressão, troca de válvulas) ... Edio comentou 

sobre o custo elevado da energia elétrica e perguntou o quanto será economizado com a área onde será 

implantada a energia solar e se tem alguma projeção para fazer um investimento mais elevado para 

diminuir a perda da água (substituição das redes antigas). Adriano disse que estão sendo feitos os ajustes 

para a área nova, e depois que suprimir a mata reflorestada na área, será iniciada a terraplanagem e a 

instalação das placas para uma usina de até um mega, a fim de não entrar numa permutação maior de 

ICMS, com a usina, estima-se uma economia de 75 a 85 mil reais mensais de energia elétrica, o que 

representa em torno de 60% da energia consumida atualmente. Sobre os investimentos em substituição de 

rede, comentou que ela é importante, mas não necessariamente prioritária na redução de perdas, como o 

controle de pressão que é muito trabalhado, substituição de hidrômetros que causam uma perda aparente. 

Adriano disse que o investimento na rede já começou  e citou a obra do Pórtico, rede divide literalmente a 

cidade (leste/oeste) onde todas as tubulações se encontram e passam por ali... Adriano acredita que a 

autarquia vai ter fôlego financeiro para concluir toda a Avenida e depois de concluída,   será investido para 

retirar as redes de amianto, com seis a sete pontos... Na sequência irão atuar no aumento da reserva para 

reduzir as despesas com energia e substituição de rede será feita onde for mais necessário. Edio também 

perguntou quantas pessoas trabalham atualmente na autarquia e qual o valor total da folha de pagamento. 

Adriano disse que não tem o valor exato, mas se todos os cargos estiverem preenchidos, chega a 14% da 

arrecadação. Tem 12 concursados, 05 comissionados, 01 cedido e 02 estagiários. Marlise também fez suas 

considerações e comentou que as pessoas questionam o custo elevado da água. Adriano falou que a 

cobrança de taxa por disponibilidade é fixa, por categoria, consumindo ou não, é a taxa básica, e depois a 

pessoa só paga o que consome, Adriano citou o exemplo do consumo de residencial B, que é o maior 

número das economias, a pessoas paga por consumo de metro cúbico (até 20) e depois disso, a cada 05m³ 

a pessoa paga sobre todo o restante consumido. Adriano disse que isso é uma estrutura que herdaram 

quando assumiram, pensada em cima dos recursos hídricos... Ivanir questionou sobre o Plano Nacional de 

Saneamento, que estipula metas até agosto de 2033, o que significa que até esse período 90% da 

população deverá ter água tratada e 90% dos esgotos deverão ser tratados. Ivanir falou que se os 

Municípios não implementarem, terão alguns prejuízos, serão penalizados de alguma forma pelo Governo 

Federal. Ivanir perguntou se ao longo dos anos, desde que existe a Autarquia de Ivoti, o que de concreto  
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foi feito com relação a esse plano, tirando as estações de tratamento que são obrigatórias, se existe algum 

plano para a implementação, foi feito algum estudo técnico? Adriano respondeu dizendo que é possível 

atingir a meta de 90% de esgotamento.... Sobre o estudo técnico, disse que ampliaram um pouco o escopo 

dele, e será lançado em janeiro e depois disso vem o desafio de ver qual o recurso necessário para 

implementar... Ivanir falou da sua preocupação com relação ao assunto. Volnei perguntou se com as obras 

que serão realizadas no Jardim Buhler Sul, se irá resolver o problema, principalmente da Rua Guilherme 

Koch e Rua H. E perguntou de a possibilidade da autarquia providenciar 02 bebedouros de água 

refrigerada no Ginásio Municipal, por causa dos eventos que são realizados no local, a fim de oferecer 

água refrigerada ao pessoal. Adriano respondeu sobre a água do Jardim Buhler, e disse que o problema da 

região alta irá resolver e pediu que fosse cobrado se até o final do ano não tiver resolvido o problema. 

Sobre os bebedouros, disse que é possível, mas precisa ver as pendências legais, talvez uma parceria com 

a Prefeitura (convênio). Após as considerações, o Presidente agradeceu a presença do Adriano e colocou a 

Câmara a disposição. Adriano agradeceu a oportunidade e se colocou à disposição e disse que a autarquia 

da água é patrimônio da comunidade. 

TRIBUNA LIVRE: Presidente da Associação dos Produtores Rurais, Sr. Sidinei que veio a convite para 

falar das atividades da associação - Projeto de Lei nº 51/2024 – Autoriza a celebração de Termo de 

Fomento com a Associação dos Produtores Rurais de Ivoti e dá outras providências. Volnei perguntou 

quantos associados tem atualmente. Sidinei respondeu dizendo que são 33 sócios. Volnei disse que está 

anexado ao projeto o plano de trabalho, será construída uma garagem para trator e o restante será utilizado 

para manutenção de trator e implementos. Volnei perguntou se a associação está dando conta de atender 

todos os colonos com os equipamentos que tem? Sidinei falou que precisava de mais implementos, pois 

estão emprestando aos colonos.... Disse que faltaria mais um carretão, enciladeira, roçadeira, gerador... 

Ivanir perguntou qual é a contrapartida da associação. Sidinei falou que os sócios ganham 30% de 

desconto e para os moradores de Ivoti, que possuem bloco dão desconto de 25%. Satoshi perguntou quais 

as atividades da associação. Sidinei disse que a associação presta serviços aos colonos, possui dois 

tratores (recebida cessão de uso) e alguns implementos. Falou que a mesma foi fundada em 2021, e até o 

momento não compraram nenhum implemento, estão trabalhando com o que a Prefeitura possuía, e na 

época de plantação o serviço acumula muito e depois vem a época da colheita, e por vezes os colonos não 

entendem, mas o serviço é realizado por ordem. Satoshi disse que seria o caso de buscar mais recursos 

para ajudar os produtores. Volnei agradeceu a presença do presidente da associação e disse que em 

seguida o projeto será colocado em votação. 

PAUTA DO DIA  

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 12/2024 ao PL 48/2024.  A emenda foi aceita por todos os Vereadores. 

Projeto de Lei nº 59/2024 – Autoriza o Executivo Municipal a conceder bolsa-auxílio a alunos de Ivoti 

que frequentem o curso técnico em agropecuária junto à Associação Evangélica de Ensino. 

Projeto de Lei nº 60/2024 – Autoriza a transferência de direitos decorrentes do Edital de Licitação nº 

252/2022 – Concorrência pública nº 04/2022, destinada à alienação de lotes da área industrial do 

Município e a reorganização da respectiva área e dá outras providências. 

2ª PAUTA DISCUSSÃO: 
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Projeto de Lei nº 56/2024 – Dispõe sobre a proibição da queima, soltura e manuseio de fogos de artifício 

e artefatos pirotécnicos de alto impacto sonoro, tecnicamente classificados como “fogos de estampido” e 

“artigos explosivos” no Município de Ivoti. (Vereador Volnei).  

Projeto de Lei nº 57/2024 – Altera a Lei Municipal nº 3.275/2019, que dispõe sobre a publicidade e a 

propaganda ao ar livre no Município de Ivoti/RS e dá outras providências. (Vereadora Marli) 

Projeto de Lei nº 58/2024 – Dispõe sobre a obrigatoriedade do fornecimento gratuito de água potável em 

eventos públicos realizados no Município de Ivoti, incluindo competições esportivas, festivais e outros 

eventos que envolvam grande aglomeração de pessoas e dá outras providências. (Vereador Volnei). O 

Vereador Satoshi sugeriu que fosse trocada a palavra obrigatoriedade por autorizado. Volnei disse que em 

eventos é obrigatório pois tem Lei Federal para isso. Satoshi falou que se o Legislativo autoriza, o 

Município se obriga, e passaria pelo legislativo essa obrigação... 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 55/2024 – Concede incentivo financeiro à Moinho Indústria Comércio e Importação de 

Produtos Alimentícios Ltda. O proprietário foi convidado para usar a tribuna. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Emenda nº 11/2024 ao Projeto de Lei nº 47/2024, de autoria do Vereador Volnei. A emenda foi aprovada 

por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 47/2024 – Autoriza a regulamentação da alteração de uso de economias prediais 

residenciais para comerciais e define critérios específicos para sua ocupação. As comissões apresentaram 

seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 48/2024 – Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2025. 

Esse projeto está aguardando informação do Executivo e em virtude da emenda apresentada ficará 

aguardando. 

Projeto de Lei nº 51/2024 – Autoriza a celebração de Termo de Fomento com a Associação dos 

Produtores Rurais de Ivoti e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o 

projeto foi aprovado por unanimidade. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: CLEITON fez um pedido para a próxima administração para que construa 

junto ao cemitério municipal, duas salas para velório, e citou que teve o falecimento de três pessoas e uma 

delas, os familiares tiveram que procurar um lugar para velar. Volnei pediu permissão para incluir seu 

nome junto no ofício. MARLI falou sobre o seu pedido a 02 CRE e também à secretaria do estado, que 

seja incluído no pedido que se refere ao ensino médio noturno. Marli comentou sobre o ofício do conselho 

tutelar, que informou que tem uma conselheira em afastamento devido às horas acumuladas e não gozadas. 

Marli solicitou que o Executivo convoque o suplente para suprir as necessidades do conselho. Cleiton 

pediu um aparte e disse que essa pessoa tem mil horas para compensar. Volnei também pediu um aparte e 

disse que o cargo de conselheiro tutelar é um cargo eletivo, essa pessoa tinha essas mil horas do mandato 

anterior e está gozando essas horas agora, e pediu que fosse encaminhado um ofício solicitando que seja 

informado se isso consta na Lei. Volnei falou que o suplente pode ser convocado, pois isso está aprovado 

em Lei. Satoshi disse que está incluído no caso de férias. Marli falou sobre o Salão Holler, e disse que 

recebeu um relatório e pediu que o mesmo fosse encaminhado ao SIEHU. O relatório é referente a obra de 

restauro do salão Holler, onde a primeira etapa foi concluída em março/2022 (emergencial), foi concluído  
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o restauro do telhado e seu madeiramento, restauro do piso de madeira do sótão, substituição da viga do 

porão. O projeto do restauro da segunda etapa foi contratado para reparação da estrutura do pavimento 

térreo que necessita de reforço estrutural para garantir a utilização segura do prédio. Essa etapa foi 

concluída em 11/10/2023 e o projeto estrutural foi entregue em 06/12/2023. A partir do projeto entregue e 

do levantamento das condições dos elementos que precisam ser restaurados no local, está sendo elaborado 

o projeto de restauro da segunda etapa com orçamento para aprovação junto ao Instituto do Patrimônio 

Histórico do Estado do RS... Marli comentou sobre o documentário apresentado pelo SIEHU e disse que 

teve a oportunidade de assisti-lo por duas vezes, a primeira foi no lançamento no IEI e depois na Adoma, 

que por sinal é muito lindo. Marli solicitou o envio de ofício ao SIEHU para que informe onde foi aplicado 

o recurso proveniente da Lei Paulo Gustavo no valor de 45.085, 60 e como será realizada a prestação de 

contas desse recurso. IVANIR solicitou um ofício para a secretaria de obras para que dê uma atenção para 

a Rua Marcílio Dias, que está com pedras de calçamento soltas e inclusive os moradores da redondeza 

fizeram um abaixo assinado com mais de 120 assinaturas pedindo melhorias e asfalto. Outro ofício ao 

secretário da saúde para que informe quantos exames de ressonância estão reprimidos, endoscopia, 

colonoscopia, os exames mais complexos. Ivanir justificou o seu pedido dizendo que faz parte de um 

grupo de moradores, e uma integrante do grupo disse que a mãe dela tinha uma solicitação de exame de 

ressonância magnética em 2022 e agora em setembro entraram em contato com ela perguntando se ainda 

precisava do exame, sendo que a mãe dela já veio a óbito nesse período. VOLNEI solicitou o envio de 

ofício para a brigada militar para que informe como o vídeo do atropelamento foi vazado, pois está sendo 

cobrado todos os dias e qual vai ser a providência tomada com relação ao fato e pediu que o mesmo ofício 

seja encaminhado à Polícia civil. Nada mais a declarar, o Presidente encerrou a presente Sessão e 

convocou a todos para a próxima no dia 18/11, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES 

MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, 

será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

 

 

             VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                     Secretária 
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